

26/03/2025 \$705.098 Vpe pág: \$1.437.450

Tirada: Difusión: Vpe portada: \$1.437.450 Ocupación:

Audiencia:

16.000 8.000 8.000 49,05% Sección: Frecuencia: DIARIO

ACTUAL IDAD



Pág: 4

Intoxicaciones por humo, patologías oculares y traumatismos concentran atenciones de urgencia

INCENDIOS. Brigadistas y bomberos son los más afectados por las consecuencias de la emergencia, quienes han recibido la primera atención en puestos de mando y centros de salud de Traiguén y Victoria.

Carolina Torres Moraga

carolina.torres@australtemuco.cl

n aumento de las atenciones de urgencia derivadas de la emergencia forestal se ha percibido en las comunas de Traiguén y Victoria, registrándose hasta ahora un total de 68 pacientes atendidos en los últimos días, en el contexto de la contingencia por los incendios

Los principales motivos de consulta han sido por intoxicación debido al humo, que representan un 47% de los casos, seguido por las patologías oculares con un 17% y en menor proporción, traumatismos los cuales corresponden a un 11% del total de atenciones. Las personas con mayor afectación han sido brigadistas y bomberos, quienes han recibido la primera atención en puesto de mando y establecimientos de salud de Traiguén y Victoria.

'Valoramos enormemente la primera respuesta en atención de salud entregada por los equipos de salud municipal, quienes tempranamente despliegan personal en las comunidades afectadas, poniendo a disposición ambulancias para la primera atención y posterior derivación", expresó el seremi de Salud, Andrés Cuyul, quien

"Entre los riesgos del humo podemos encontrar irritación de vías respiratorias, exacerbación de enfermedades crónicas como Epoc y asma, y reducción de la función pulmonar".

> Fernando Torres, toxicólogo UNAB

a la vez destacó que los servicios de salud han entregado apoyo en insumos como lágrimas artificiales y oxígeno. "Al mismo tiempo los hospitales han reorganizado su hospitalización para la disposición de camas, reforzando también los turnos de urgencia, todo para responder oportunamente a la emergencia, siempre en coordinación y en comunicación con Cogrid sector salud regional", dijo.

Junto con la activación de la vigilancia epidemiológica por incendios forestales, los equipos de la Unidad de Evaluación Ambiental y Calidad del Aire de la Seremi de Salud, han realizado mediciones de la calidad del aire en las comunas de Traiguén, Collipulli, Los Sauces y Galvarino, con el propósito de tomar las medidas preventivas necesarias, entregando reco-

mendaciones a la comunidad y también mascarillas para la población afectada, siendo hasta ahora un total de 12.500 las mascarillas entregadas. "Seguiremos trabajando en la vigilancia de los efectos de esta emergencia y en la implementación de acciones para resguardar la salud de la población, priorizando tanto la prevención como la respuesta oportuna ante este tipo de eventos", aseveró

RECOMENDACIONES

Según Fernando Torres, toxicólogo y director de la Escuela de Química y Farmacia UNAB, el humo liberado por los incendios contiene partículas finas y gases tóxicos, como monóxido de carbono, dióxido de nitrógeno, dióxido de carbono, entre otros, que afectan la salud respiratoria de la población.

"Entre los riesgos del humo podemos encontrar irritación de las vías respiratorias, exacerbación de enfermedades crónicas como Epoc y asma, y reducción de la función pulmonar", subraya Torres. Agrega que los más vulnerables son niños, adultos mayores y personas con condiciones preexis-

Precisamente en el caso de las personas mayores, desde el portal web Opción Mayor,

la autoridad sanitaria.



RIGADISTAS Y BOMBEROS QUE COMBATEN LOS SINIESTROS, HAN SUFRIDO SEVEROS PROBLEMAS DE SALUD.

del total de casos de

urgencia, corresponde a pacientes afectados con la intoxicación por el humo.

compartieron algunos tips para el cuidado de la salud de los mayores, en especial de quienes sufren enfermedades crónicas como asma, Epoc o problemas al corazón. Algunas recomendaciones apuntan a: trasladarse temporalmente a otra zona del país con menos incendios o riesgo de estos, seguir las indicaciones de los equipos de salud en cuanto a uso de medicamentos e inhaladores, consultar con el equipo de salud en caso que los síntomas empeoren, evitar salir de

casa para no exponerse al humo, pero si necesita salir al exterior, utilizar mascarillas N95 ya que las máscarillas quirúrgicas no protegen frente a las partículas de humo. Los signos de alerta ante los que se debe consultar son: silbidos en el pecho, dificultad para respirar, pesadez o dolor en el pecho, mareos, confusión y sensación de aturdimiento. 🖙